



*Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires*

PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

DECLARA

De Interés Legislativo los actos, actividades y jornadas que se desarrollen con motivo de la conmemoración del 114° Aniversario de la fundación del Partido de General Viamonte, que se celebrará el día 6 de Agosto del corriente año.

María Laura Ricchini
Diputada Provincial



Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires



FUNDAMENTOS

En el año 1862, el Cacique Ignacio Coliqueo y su tribu, instalaron sus tolderías, en el paraje conocido como "La Tapera de Díaz", y solicitaron al gobierno provincial la concesión de las tierras; pedido que fue aprobado en el año 1866. Por ese motivo, cuando en el año 1908 fue creado el actual Partido de General Viamonte, inicialmente se lo llamo "Los Toldos". La denominación del Partido representa un homenaje a Juan José Viamonte (1774-1843), militar uruguayo, gobernador interino de la provincia de Buenos Aires en dos oportunidades.

El partido de General Viamonte cuenta con una superficie total de 215000 ha, divididas en 11 cuarteles. Se encuentra en el Noroeste de la provincia de Buenos Aires, comprendido entre los partidos de Lincoln, Junín, Bragado y 9 de Julio. Cuenta con una población total de 18.074 habitantes, según el último censo realizado en 2010. Por el mismo cruza la ruta provincial N° 65, la única ruta asfaltada que lo circunda. Posee entre 2500 y 3500 km de caminos rurales (aprox. 1500 km de caminos principales, los demás son secundarios y terciarios), por el cual no solo transitan muchas personas, en especial ciudadanos de pueblos rurales, sino también son las principales vías de comercialización de toda la producción agropecuaria. La temperatura media anual en General Viamonte se encuentra a 15.8 °C. La precipitación anual es de 990 mm al año.

En cuanto a datos agropecuarios, el territorio cuenta con 2906 contribuyentes al impuesto inmobiliario rural, de los cuales poco más del 58% cuenta con una superficie menor a 200 ha. Con respecto a las explotaciones ganaderas, de ese total, alrededor de 430 productores son también ganaderos bovinos, con un total de aproximadamente 120 mil animales registrados en SENASA (a través de vacunación por aftosa).

Hay 12 tambos registrados, con un total de vacas de ordeño de 3375 y 1368 vaquillonas. De estos, 4 familias generan valor agregado mediante la producción de quesos. Gracias a estas familias Viamonte tiene una importante cultura quesera de hace más de 60 años, la cual comenzó a desarrollarse cuando inmigrantes holandeses se instalaron en el área de "La Ciudadela" (zona del Monasterio) trayendo consigo la receta para la elaboración de dichos quesos. Son reconocidos por la elaboración de los quesos tipo "Gouda", llamados así por la ciudad de Gouda, en Holanda, desde donde son oriundos. Además de tener una rica cultura quesera, su territorio posee una nutrida tradición por los dulces y conservas, así como también tiene un gran desarrollo en la elaboración de embutidos y chacinados.



*Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires*

La producción porcina en nuestra zona es muy importante, ya que muchas familias sobreviven y es el principal ingreso que poseen para vivir. Con respecto a las explotaciones agrícolas, en total se cultivan aproximadamente 120 a 130 mil ha anuales, dependiendo del año.

Viamonte cuenta con una amplia y variada riqueza cultural, con una fuerte y arraigada presencia de la cultura Mapuche, así como también de diferentes colectividades como la italiana, española, holandesa, vasca, etc.

Por todo lo expuesto, solicito a los Sres. Legisladores acompañen con su voto la presente iniciativa.

Asimismo, se sugiere la comunicación de la presente a las Autoridades Municipales.-

María Laura Ricchini
Diputada Provincial